

校長室 19

校長室だより（令和7年11月）

朝夕の空気がすいぶんと冷たくなったある夜のこと。浅い眠りの中、苦手とするジェットコースターになぜか乗っている夢を見ました。そんな夢を見たのは初めてで、疲れているのかしらとつらつら考えていたら、一つ思い当たることが。9月の文化祭で2年5組企画の「VRジェットコースター」に誘われ、台車に固定されたイスに座り、VRゴーグルを装着してもらいました。担当の男子生徒が気合を入れて動かしてくれ、悲鳴を上げながらバーチャルで見た光景だったのです。

思わず記憶に残る、怖くも楽しい時間になっていたのですね。息を切らしながら一生懸命楽しませてくれた生徒と、笑顔で迎えてくれた○先生に感謝です。

さて、右は11月8日（土）に行なった第2回学校説明会の様子、「一人ひとりが綾なす学校」を説明させていただいているシーンです。

たくさんの中学生の皆さんと、保護者の方においでいただきました。説明会後の部活動体験や個別相談も盛況で、私も何人かの方と直接、お話しすることができました。ご来校いただきありがとうございます。生徒たち、職員とともに、本校でお待ちしています。



授業観察の生徒たち

9月からすべての先生方の授業にお邪魔し、生徒たちの取り組みや、授業展開の様子を見せてもらいました。先生方の工夫や配慮が凝らされた授業を見るのは、とても楽しみな時間です。



3年生の英語コミュニケーションⅢでは、教室で生徒たちが「ボスだ～」と声をかけてきました。小声で「ボスなんて、とっても強そうですね」と返すと、「そうですよ、最強ですよ！」と言われ、つい吹き出してしまいました。本当に最強だといいのですが・・・。授業では、先生方がペアワークやグループワークも多く取り入れているのですが、あるグループの生徒から「なんで校長になろうと思ったんですか」なんて思いがけない質問が出たりするのも、授業観察の楽しみの一つです。

2年生の生物基礎では、T先生からの復習問題「3つの体液とは何でしたか？」に、すらすら答えた生徒。正解を褒められ、ちらっとこちらを見たのに先生がすかさず「今日はよっしゃー！って言わないの？」と突っ込み、思い切り元気な「よっしゃー！」をいただきました。

1年生の公共の単元は「社会の基本原理と憲法の考え方」。ワークシートで「ここまで出会った先生」「綾西の先生」を切り口にした意見を生徒たちに考えさせる中で、K先生が一言。「今日はちょうど校長

先生が後ろにいます！君たちの意見を表明するチャンスだ！」。怖いような嬉しいようなグループワークの始まりです。生徒たちの話し合いを見せてもらいながら、本校の先生に対する温かいコメントや、「こうしてほしい」意見に、たくさん触れることができました。その教室からの帰り道、音楽の授業で「きらきら星」を奏でる生徒たちのバイオリンの音色に、廊下でしばらく聴き入っていました。

授業観察は、教室に入って生徒たちの姿を見る大切な機会ですが、授業の後でその先生といろいろなことを話し合うのもまた、私にとって楽しい時間です。（先生方はよく付き合ってくれています。）

陸上競技大会を明日に控えたM先生の数学の授業で、3年生の男子からこっそり「明日はメダルを取りに行きます！」宣言をもらいました。生徒たちの頑張っている姿や言葉に、毎日励まされています。

あや 綾なす陸上競技大会



10月28日（火）は絶好の運動日和でした。7時半前に大和スポーツセンターに着くと、先生方や生徒たちが準備で既に待機してくれていました。「陸大」は体育の授業の一環で実施するので、生徒たちはここまで授業で各種目に取組を重ねてきました。大会は、その成果を発揮する晴れ舞台でもあります。

生徒たちも集合し、PTA役員の方々も見守る中、3年男子たちによる選手宣誓です。立派でしたね！大会のスムーズな運営に協力してくれた部活動生徒たちにも感謝です。放送担当の生徒たちによるアドリブの効いたコメントも、笑いを誘っていました。

主担当のM先生を中心とした体育科の先生方の進行も見事で、準備や企画が練り上げられたものであることがうかがえ、頼もしいです。各学年の様々な競技を応援しながら、PTA役員の皆様が飲み物を差し入れしてください姿や、先生方のきびきびとした動きを見ていました。

本校の陸上競技大会では、ここまでの大記録を要項に明記しています。例えば「女子走り幅跳び大会記録 第39回 〇m」などです。

実は今年の大会で、何と新記録が出ました！ジャベリックスローという、やり投げをアレンジした競技があるのですが、3年女子のHさんが、ここまで記録をはるかに上回る34.4mの記録をたたき出し、記録更新です。素晴らしいですね。

実は私も各競技を見て回る中で、ちょうど生徒の交代時に勧められ、ジャベリックスローに挑戦しました。明らかに手前でひょろひょろと頼りなく落ちたのを、「すごい記録ですよ！」と口々に持ち上げてくれた先生方と生徒たちの何と優しいこと。



閉会式では、記録を称えて生徒たちの胸にメダルをかけ、拍手喝采です。生徒たちの笑顔を間近に見ることのできる、至福の瞬間です。みんなが力を合わせて成功に導き、「綾なす陸大」にしてくれまし

た。閉会式の挨拶では、私からも力いっぱい拍手させてもらいました。最後は体育委員の委員長、副委員長を務める3年女子生徒が、素晴らしい挨拶で大会を締めてくれました。

良い一日でしたね。皆さん、お疲れさまでした。



ある日の総合的な探究の時間の光景です。1年生の車いす体験。真剣に取り組んでいます。

同じ日に、3学年の先生方が学年レクを企画してくれました。グラウンドでクラスごとに種目に挑戦するレクリエーション大会、その名も「綾なすグランプリ」です。声援が飛び交っていました。



放課後の職員室で、先生方に優勝クラスを尋ねると、T先生が思い切りニコニコするそばで、M先生がしょんぼりと「校長先生、そこは聞かないでください・・・」。

先生方が口々にコメントを言うのに、笑いすぎてちょっと涙目になりました。3学年団の先生方全員に、優勝を捧げます。



また、お知らせしますね。

